

CR – Temps d'échanges

Cesson-Sévigné – Samedi 13 Juillet

Présents : Philippe BANA, Paula BARATA, Marie-Albert DUFFAIT, Didier MESOGNON, Florence LALUE, Gérard CANTIN, Georges POTARD, Pascal BOURGEAIS

I – Les incivilités lors des matchs

De nombreux clubs ont fait part des incivilités qu'ils constatent tous les week-ends lors de matchs. Ce sont souvent les arbitres qui en sont les victimes.

Plusieurs pistes sont évoquées :

- QR code que l'on peut scanner en arrivant dans le gymnase sur l'arbitrage : pourquoi me respecter ? Quel supporter es-tu ? Présentation du parcours du jeune arbitre ...
- Clip sur les incivilités basé sur des histoires vraies pour augmenter l'impact, avec ce que l'on peut entendre dans les gradins.
- Besoin de personnaliser les messages au lieu de messages généraux

Les clubs ont également témoigné d'un manque de communication de la part de la Fédération sur le nombre de dossiers traités, le nombre d'amendes, de sanctions ...

La ligue Bretagne a mis en place plusieurs solutions pour se prémunir de ces comportements :

- Charte a signé
- Week-end du fair play
- Travail de sensibilisation des coachs pour assurer plus de respect des JAJ

II – Transport vers le lieu d'entraînement

Un club intercommunautaire explique qu'il grâce à cette solution ils n'ont plus de difficultés à trouver des créneaux mais qu'il est difficile pour les joueurs de se rendre à l'entraînement. Les salles sont seulement desservies par des bus de ville, il est donc impossible pour les jeunes de le prendre.

Il y aurait donc un travail à faire avec les régions pour passer des accords pour le transport des jeunes.

III – Outils digitaux

Besoin de faire évoluer GestHand pour qu'il réponde plus aux attentes. La gestion sportive est trop chronophage, il faut donc simplifier son utilisation :

- Souhait d'avoir un calendrier général avec toutes les équipes en même temps
- Il y a trop de manips à faire (exporter, extraire pour Excel ...)

Des clubs ont abandonné MyCoach car ne correspond pas aux attentes, et ont préféré la solution QualiSport qui fonctionne très bien.

Concernant leur site internet, les clubs souhaiteraient avoir à disposition des sites « type » qu'ils pourraient personnaliser pour leur club.

Concernant HelloAsso, il y a également un besoin de faire correspondre les catégories clubs aux catégories fédération.

IV – Autorisation pour les jeunes de tenir la table de marque :

Afin de pallier au manque de bénévoles pour tenir la table de marque, des clubs soumettent l'idée que des jeunes – de 13 ou – de 15 puissent tenir la table de marque pour les – de 11 par exemple. Cela impliquerait un travail sur une licence pour les mineurs.

V – Prix de la licence :

Face à la charge de travail que représente les licences à la rentrée, un club pratique une augmentation du tarif pour les personnes qui renouvellent leur licence s'ils ne le font pas avant septembre. (La licence coûte 20€ de plus si le renouvellement n'a pas été fait avant le 31 août).

VI – Professionnalisation du club :

Désormais, les bénévoles se retrouvent avec des responsabilités énormes qu'ils ne maîtrisent pas forcément. Les enjeux RH sont énormes et les clubs manquent d'accompagnement.

La Fédération pourrait mettre en place un outil pour gérer le temps de travail pour sécuriser tout le monde, comme profession sport ou des groupements d'employeurs.

Les salariés sont donc de plus en plus nombreux mais ont tendance à être isolés. Il pourrait être pertinent de mettre en place un rassemblement annuel des employés pour qu'ils se retrouvent et travaillent ensemble sur certaines problématiques.